

# El PSE contempla como una opción real que Andueza no entre al Gobierno de Pradales

El PNV y los socialistas están aún inmersos en la primera fase de la negociación, la redacción del programa de Gobierno, para después abordar su estructura

DV

SAN SEBASTIÁN. Los equipos negociadores del PNV y el PSE siguen enfrascados en la ardua tarea de elaborar un único programa de Gobierno que recoja el sentir compartido de los postulados que defiende cada partido. Y ya han pegado un acelerón para llegar en tiempo y forma a la investidura de Imanol Pradales —prevista para el 20 de junio en el Parlamento y así celebrar la jura en Gernika el día 22— con una coalición ya formalizada. «Está todo muy adelantado», apuntan fuentes consultadas. Pero antes, jeltzales y socialistas deberán abordar también el complejo reparto de carteras en el que existe una gran incógnita —entre otras tantas— por resolver: ¿Entrará Eneko Andueza al Ejecutivo vasco?

Lo cierto es que aún están todas las puertas abiertas. Y el propio secretario general del PSE mantiene el secreto guardado bajo siete llaves. «Una idea segura que tendrá, pero lo mantiene con mucha discreción», señalan otras fuentes. No obstante, en el PSE contemplan de forma creciente como una opción real que Andueza no entre al próximo Gobierno y se quede fuera del gabinete de Pradales como



Eneko Andueza e Imanol Pradales, en el Parlamento Vasco. EFE

**En el PSE ven con buenos ojos que en el nuevo Ejecutivo de coalición se mantengan las figuras de dos vicelehendakaris**

referente político de la formación socialista.

El propio Andueza ya ha manifestado públicamente en más de una ocasión que su decisión final —tiene intención de comu-

nicarlo al final del proceso negociador con el PNV— no responderá a un interés personal, por lo que tendrá que valorar los pros y los contras de ambas opciones: entrar como consejero e incluso como vicelehendakari en el caso de que Pradales apueste por mantener esta figura en su equipo —«no nos parece mal tener dos vicelehendakaritzas», señalan en el PSE— o bien optar por mirar los toros desde la barrera y así poder blindar esa voz propia tan singular que caracteriza a Andue-

za. Sobre todo en el debate sobre el nuevo estatus, donde PNV y PSE mantienen abiertas y sonadas discrepancias respecto al modelo de autogobierno. Esta será, de hecho, la clave de bóveda que podría sustentar la decisión final del propio Andueza. En esta última legislatura, ambos partidos acordaron firmar una discrepancia pactada sobre esta materia para que cada uno defendiera sin ataduras su posición y criterios. Está por ver si el nuevo programa de Gobierno también lo refleja de esta manera.

**El reparto de carteras**

De momento, PNV y PSE siguen inmersos en la redacción del programa de Gobierno y no hay nada en firme cerrado respecto a la estructura del futuro Ejecutivo y las áreas de responsabilidad que ocuparán ambos partidos. Los socialistas vascos ya han apuntado que sería de «justicia» que, a tenor de los resultados electorales, el partido tuviera un mayor peso dentro del gabinete. Una reclamación que podría solventarse con el aumento del número de departamentos que tendría en total el Ejecutivo vasco: nueve para el PNV y cuatro para el PSE; es decir, dos más que en el actual Gobierno de Iñigo Urkullu.

Otra cuestión será, por tanto, quién liderará las consejerías más delicadas: Sanidad, Seguridad, Educación o Hacienda. Ya hay voces que apuntan que el PSE podría asumir la cartera de Políticas Sociales que hoy lidera la jeltzale Nerea Melgosa, aunque desgajarían el área de Justicia, que seguiría en manos de Justicia.

**La incógnita de Gipuzkoa en los futuros departamentos**

DV

SAN SEBASTIÁN. La principal incógnita reside en cuáles serán los consejeros y consejeras de Gipuzkoa en el futuro Gobierno Vasco. En el bloque de los departamentos dirigidos por el PNV se considera muy probables la salida de Bingen Zupiria y de Jokin Bildarratz del gabinete al frente de las consejerías de Cultura y Educación, respectivamente. Mayores dudas suscita el papel de Arantxa Tapia, consejera de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente, sin que se descarte del todo su eventual continuidad. Otro de los dilemas tiene que ver con el futuro político del alcalde de Donostia, Eneko Goia, al que algunos sitúan entre las posibles novedades dentro del Gobierno de Pradales.

En el área socialista en las quinielas figura como fija la incorporación de Denis Itxa, exdelegado del Gobierno en Euskadi y cabeza de lista de los socialistas vascos por Gipuzkoa en las últimas autonómicas. El que saldrá seguro del Ejecutivo es Inaki Arriola, que se jubila al cumplir 65 años y se retira de la política activa.

## Guibert presenta 'La caverna'

El erector de la Universidad de Deusto, José María Guibert, presentó ayer en San Sebastián su libro 'La Caverna: Diario del secuestro de un empresario vasco' para «no olvidar» el secuestro de su padre, Jesús Guibert, en 1983, y «promover la reconciliación». Con esta publicación busca «recordar» la historia de su padre y afirmó que para reconciliar «hace falta que se diga que lo que pasó está mal, no por sentido vengativo, sino de justicia». El acto contó con la participación de la consejera Nerea Melgosa, el vicerrector Xabier Riezu la profesora de Deusto Cristina Aragón, que ha conversado con el autor.



GORKA ESTRADA

## EN BREVE

ZESTOAZ

**6.500 euros de indemnización por ocupar el gaztetxe**

Zestoako Gazte Asanblada deberá pagar 6.500 euros de indemnizaciones por el proceso judicial que tienen abierto con la Diócesis de Gipuzkoa. El edificio parroquial Elizondo fue ocupado el mes de febrero del 2023 y convertido en gaztetxe. La Gazte Asanblada inició una campaña de apostasia colectiva como medida de presión contra la iglesia al recabar cerca de 700 solicitudes. En todo caso, el proceso judicial continúa, aunque la Diócesis todavía no ha pedido la ejecución.